
中２の遠足 報告 
 
今回、中２の遠足は午前中、社会見学をかねて、クラスごとにそれぞれ別の施設を訪問しま

した。 
ａ組 井関農機 
ｂ組 萬翠荘と愛媛新聞社 
ｃ組 愛媛大学 
ｄ組 県庁・県議会と坂の上の雲ミュージアム 
以下、クラスごとにそれぞれあらましを報告します。 
 
【ａ組】 

 
朝、8：30 に出発。21 日が雨天のため順延となったので、バス会社もかわりました。 

 
30 分で市内の馬木町にある井関農機本社に到着です。 



 
歓迎のパネルです。 

 
まず、ホールで担当の方から、会社の概要について説明をうけました。 
 

 



みんな真剣にメモをとっています。後日、発表会があります。 

 
いよいよ工場に入ります。なお、工場内は写真撮影禁止なので、写真はここまで。 

 
工場はいくつかの棟にわかれており、案内役の方に引率されて順番に見学してまわります。 



 
1 時間ほどかけて、工場内の見学がおわると、最初のホールにもどってきました。ここには

井関農機が製造している各種のトラクターが展示されています。みんなおそるおそる乗車し

ています。 

 
運転の仕方も気になるのかもしれません。将来の理系はこうやって育つのです。最後に、担

当の方にお礼を言って、全クラスが集まる堀之内公園に向かいました。 
【ｂ組】 



 

萬翠荘は、1922 年に旧松山藩主の子孫、久松定謨（ひさまつさだこと）伯爵が建設したもの

です。フランス風の鉄筋コンクリートの洋館です。 

 

館長は元ＮＨＫアナウンサーの八木健さん。2 人のお子さんが愛光生であったご縁もあり、

自ら館内を案内してくれました。 



 
やっぱり、メモをとります。 

 
次に向かったのは愛媛新聞社本社です。この新聞社には社長以下、たくさんの愛光ＯＢが在

職しています。 



 
新聞社の社屋前で記念撮影。 

 

会議室で新聞社のあらましや新聞の作り方を勉強したあと、編集部の見学を行いました。新

築したばかりの社屋にある、広い吹き抜けの編集室です。2 階から見下ろして写真撮影。そ

のあと、おりていきます。やはり、書類の山がすごい。でも、愛光の職員室よりもきれい。 



 
編集はコンピュータ化がすすんでおり、新聞のわりつけもコンピュータでやっています。 
 
【ｃ組】 
ｃ組は愛媛大学に向かいました。 

 
まず、正面玄関横にある記念ホールで大学の学部や学科の概要を聴きました。 



  
スライドを使って、広報担当の大学の先生に 30 分ほどのお話をしていただきました。 

 

このあと、クラスは 10 数名ずつの３つの班に別れ、それぞれの班が３箇所の研究室や施設

を訪問します。この班はまず、天文学の谷口義明教授のところを訪問しました。 



 

谷口先生は、ご自分が高校２年のときに文系から突然、天文学をめざし、理系に変わった体

験を話され、「将来のために、とにかくたくさん本を読むこと。また、無駄な勉強などないし、

将来、自分はどんな風に変わるかはわからない。いろんな勉強をどんよくにやってほしい。」

と生徒に話されました。 

 

ここは小林千悟准教授の研究室です。先生は物質工学を専門にされています。ここでは更に

２班に分かれて少人数となり、研究室の見学をさせていただきました。 



 
電子顕微鏡をみせてもらいました。虫の触角や目を次第に倍率をあげてみていきます。 

 
通常の顕微鏡ではとらえることのできない極微小の世界をのぞきました。 



 
これは液体窒素です。もうもうと白い煙を吹き出していました。 

 
ビニール手袋に空気をいれて中につっこむと、あっという間に、固まってしまいました。 



 
今度は林実准教授のところに向かいました。先生は今ノーベル賞で話題の有機化学合成を専

門にされています。 

 
先生は２種類の有機化合物を合成する実験を生徒にやらせてくれました。目の前で、合成が

おこりました。紫外線をあてると、光りました。世界でここだけにしかない未発表の物質だ

そうです。 



 

実験が終わると、先生の研究室のなかを拝見しました。学生や院生が実験をしていました。 
 

 
愛媛大学ミュージアムも見学しました。大学で行われている研究の成果を展示しています。 



 
各自で自由に館内を歩き、その後、集合場所の大学正門に向かいます。 
 
【ｄ組】 
ｄ組は愛媛県庁と県議会を訪問し、その後で、「坂の上の雲ミュージアム」を見学しました。 

 
朝 9 時、県庁前に集合し、職員の方の説明を聞きます。 



 
愛媛県庁舎は 1929 年に竣工した歴史ある建物です。その中の、来賓用の会議室を見せてい

ただきました。ＶＩＰ専用の部屋ですが、体操服の中学生も入れます。 

 

ここは正庁とよばれる部屋で、県の任命式など、正式の行事が行われる場所です。 



 

記者会見が行われる部屋も見学しました。会見中の生徒です。 

 
県庁の隣に、県議会の建物が建っています。今日は本物の議長の西原さんが私達のためにで

てきてくれました。 



 
議長から県議会の説明があり、そのあと、生徒の希望者が質問をしました。せっかくなので、

本物の質疑用の場所からマイクを通して質問します。 

 
背中にいらっしゃる本物の議長から質問への答弁がありました。 



 
厳粛な議場の雰囲気をしっかりと味わいました。 

 
そのあと、県の職員の方に記念写真をとっていただきました。 



 
10 時すぎ、県庁正門の行列し、加戸守行県知事が登庁されるのをまっていました。「おはご

うございます」と全員であいさつすると、県知事からも「がんばってください」と激励され

ました。 

 
県庁をでて、近くにある「坂の上の雲ミュージアム」に行きました。秋山兄弟や正岡子規、

あるいは明治の松山に関する展示物などを見ました。 
 


